

SUSCRICION:

CENTRO-AMÉRICA.

1 año.....	\$ 9-00
6 meses.....	5-00
3 meses.....	2-75
1 mes.....	1-00
Número suelto.....	0-10

OTRO DIARIO

DE POLÍTICA, INTERESES GENERALES, ANUNCIOS Y NOTICIAS.

Remitidos:

1 columna de corriente...	\$ 5-00
1 columna de periódico...	7-50

Anuncios:

1 centímetro en columna.	0-05
--------------------------	------

Comunicados de interés:

Gratis, á juicio de la empresa.

OFICINA,

Calle del Cuño, nº 8.

REDACTORES: FEDERICO PROAÑO Y JUAN F. FERRAZ.

San José, viernes 9 de abril de 1886.

FRANCISCO HUETE,

Administrador.

ALMANAQUE.

Abril de 1886.

ESTE MES TIENE 30 DÍAS.

Viernes 9.—LA PRECIOSA SANGRE DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO.—Santa María de Cleofas, hermana de la Santísima Virgen María; santa Casilda; san Prócoro, diácono y mártir.

Sábado 10.—San Macario, obispo de Antioquia; san Terencio y Pompeyo, mártires. Del Antiguo Testamento: el profeta Ezequiel y la profetisa Holda.

Nuestra opinión.

IV.

Vamos á tratar del segundo elemento de cultura y desarrollo que á nuestro modo de ver pone hoy á Guatemala á una buena altura, y ciertamente no debe casi nada de ello á los gobiernos conservadores.

Nos referimos á la misma época que tomamos como punto de observación respecto á la enseñanza, y nuestro único objeto es dar á conocer aquel país, del que tan erradas ideas se tienen entre nosotros.

Antes del triunfo del partido liberal verificado el 30 de junio de 1871, gobernó el retrógrado á Guatemala, con cortas interrupciones ocurridas entre la fecha de la independencia y el año de 1840, y en esa larga época de tinieblas en que el Tesoro Público sólo contribuía á los gastos de la llamada instrucción pública, con la misérrima cantidad de \$ 4,000 anuales, siendo base de educación el famoso catecismo de Ripalda,—el que todavía quiere considerarse por alguien como *gran libro* en estos días y entre nosotros,—estaban reducidas las comunicaciones marítimas al puerto de San José, en el Pacífico, adonde uno ó dos vapores tocaban irregularmente. Estaba abandonado un pequeño trayecto de línea telegráfica, *construida á expensas de una compañía particular*, porque éso se consideraba como un *lujo*, y recordamos las burlas que de la primera línea establecida después de 1871, hacía el General don Víctor Zavala, que acena de morir,

y á quien Carrera llamaba don Benito. Caminos, los de *pata* y gracias. Sólo tiene Guatemala como deuda exterior la creada por el Gobierno de Cerena en 1869.

Ahora bien, pasemos en ligera revista los puertos, caminos y telégrafos que hoy posee Guatemala, debidos á la *transformación* á que aludimos en el artículo que motiva esta serie de defensa de nuestra opinión, que el señor Batres insiste en que es inexacta, por cuanto no hemos nacido ni estado en aquella sección de Centro-América. —¿Qué diría el señor Batres si nos atreviésemos á hablar de la China?

Un vasto territorio de 6,400 leguas cuadradas, 675,000 km., con su capital al sur y á 28 leguas del antiguo puerto de San José en el Pacífico, sin vías de comunicación, distaba poco de un *desierto habitado*, y habitado por salvajes en su mayor parte, que era peor que si no existieran.

Hoy posee esa república por el lado del Atlántico: el puerto de Livingston, con su zona libre para las mercaderías que en él se consumen. Por esa vía tienen salida los frutos de los departamentos del Centro y Oriente; de Livingston, se hace el viaje hacia el lago de Izabal, tocando en el puerto de este nombre, que dista 70 leguas de la capital. También comunica con los departamentos del Norte, entrando por el río Polichic y llegando al puerto de Panzós, que dista unas 30 leguas de Coban. En el Polichic, hay navegación de vapores de poco calado. Además en la bahía de Santo Tomás, existe el "Puerto Barrios," de reciente fundación, y llave el porvenir de la República, pues hasta allí ha de llevarse el ferrocarril que enlaza el puerto de San José (Pacífico) con la Capital.

Por el S. O. tiene sobre el Pacífico el indicado puerto de San José, y el de Champerico

en Retaluleu, gran salida de los departamentos de Occidente.

Todos estos puertos son constantemente visitados por vapores de las principales líneas comerciales del mundo.

Desde los confines de Guatemala con Méjico, hasta el río Paz, su límite con la República del Salvador, y de Retaluleu, al golfo de Amatique, está el país cubierto de caminos de herradura y carreteras, poseyendo además 72 millas de ferrocarril de San José á la Capital, 28 de Champerico Retaluleu y además gran parte hecha ya de la vía férrea que ha de comunicar á "Puerto Barrios" con la Capital.

Así que, para resumir, los diferentes centros se comunican con los puertos de esta manera:

Departamentos del Centro.

Guatemala, por ferrocarril	55 leguas á San José.
Amatitlán	18
Escuintla	10
Sacatepéquez, .. y carreteras	21 leguas ..
Chimaltenango	25
Baja Verapaz	24
Alta Verapaz	39
Petén, por herradura	96

Departamentos de Oriente.

Livingston, puerto al Atlántico	
Izabal, por el lago	28 leguas á Livingston.
Zacapa, camino de herradura	30 leguas á Izabal.
Chiquimula	30
Jalapa	50
Jutiapa	25 los esclavos.
Santa Rosa	20

Departamentos de Occidente.

Solalá, por herradura	30 leguas á Teojalte.
Totonicapam, por hstr. y vía férrea	20 Charr.
Suchitepéquez, por herradura	10 San José.
Retalhuleu, ferrocarril	10 Cham.
Quezaltenango, hstr. y hstr.	25
San Marcos, hstr. hstr.	25
Huehuetenango, hstr. hstr.	44
Quiché, carreteras y herradura	40 Teojalte.

Aunque ponemos los nombres de los departamentos, las distancias van calculadas de las cabeceras ó capitales á los puertos y desembarcaderos.

Por esos caminos circula la riqueza en Guatemala, que en punto á agricultura posee cerca de 60 millones de cafetos, caña en cantidad suficiente para el consumo, trigo, añil, tabaco, etc. Hay ya sembrados en el país más de 5 millones de vástagos de quina. Debe advertirse que el cultivo del café en grande escala apenas data de 12 años, desde que se pusieron libres de las tierras que yacían inútilmente en poder de lo que se llamaba manos muertas.

En cuanto á líneas telegráficas, tomamos las siguientes palabras de un informe oficial:

"Todos los pueblos, así como los centros productores de alguna importancia, están comunicados entre sí y con la capital, por medio del telégrafo eléctrico. Hay en la República más de 70 oficinas para la transmisión de despachos telegráficos, y el alambre tendido mide más de 3,000 millas inglesas. También hay comunicación telegráfica con Sud-América, Méjico, Estados Unidos del Norte y Estados de Europa, por el cable submarino".

En el servicio de correos es tal el progreso relativo, que se ha elevado el número de piezas á *tres millones*, cuando en 1871 sólo alcanzaba á 50 mil.

Ahora bien, nosotros que estimamos la historia por los resultados prácticos, y que preguntáramos ante todo para juzgar el progreso de un país, cómo se hallan sus vías de comunicación y sus escuelas, en el caso concreto sostenemos que la *transformación* de Guatemala en la vía del progreso es innegable, y que por mucho que se *odie al muerto* hay que reconocer su *obra viva*.

Adicional al señor Batres.

Como este señor no discute, niega solamente el hecho de la *neutralidad* de Guatemala en la guerra de Crimea, en lo que no haríamos hincapié.

Pero hé aquí lo que hay á este respecto.

Muchas personas que se hallaban fuera de aquel país creyeron que este aserto era una imputación falsa para poner en ridículo al gobierno decrepito de los 30 años.

Sin embargo hicieron uso de esa idea por la prensa como elemento de oposición, y cuando esperaban ser refutados por la prensa guatemalteca, don José Milla y Vidaurre, Redactor de la Gaceta Oficial y de la "Semana", periódico semi-oficial, contestó afirmando el hecho.—Dijo que el Gobierno de Guatemala había recibido la nota circular de las potencias bel-

gerantes occidentales y que había creído conveniente manifestar en contestación la neutralidad que en aquella emergencia asumía el gobierno guatemalteco.

En cuanto á lo de Chalchupá, seal

REPRODUCCION.

LA MESA DE LA MUERTE.

En la próxima exhibición del Instituto Franklin, de Filadelfia, que está para abrirse, figurará el más raro mueble que imaginarse puede. Es una mesa construída únicamente con fracciones de cadáveres humanos. La forma de esta extraña pieza es como la de cualquiera mesa redonda, con un pedestal que sostiene el disco y el cual se apoya en cuatro garras.

A primera vista se creería que la mesa está hecha de mármol, tan perfectos son su solidez y pulimento; pero cuando se advierte que aquel material que parece piedra no es otra cosa que el conjunto solidificado de entrañas y músculos humanos, corre por las venas involuntario escalofrío.

El autor de esta diabólica obra fué el italiano Giuseppe Sagatti, que vivió hace un siglo, y quien invirtió largos años en descubrir un procedimiento por el cual la reacción animal del cuerpo, después de la muerte, pudiese ser cambiada en reacción mineral, asegurando previamente la inmunidad contra toda descomposición, por medio de un sistema de embalsamamiento muy conocido, y poniendo en seguida el cadáver en un baño en que absorbiese partículas de sílice.

Para ilustrar mejor su método, imaginó Sagatti construir la mesa en cuestión, mediante los cadáveres necesarios que obtuvo de uno de los hospitales de Florencia.

La hoja circular de la mesa está formada de los más largos músculos, combinados; las cuatro garras en que se apoya el pedestal las componen corazones, pulmones y otras vísceras, que aun conservan el aspecto de carne viva. Los adornos de los bordes consisten en cien pares de ojos y orejas petrificados. Los ojos brillan como si viesen, y con su insistente fijeza contribuyen á aumentar el horrible aspecto de tan singular objeto.

Esta mesa pertenece al Museo del Palacio Pitti, de Florencia, y para que sea aun más pavorosa su historia, se refiere el extraño suicidio de su último poseedor, Giacomo Riccabocca, opulento caballero florentino, que la tenía en el centro de su sala de fumar, mostrándola á sus amigos como si fuese una caprichosa obra de algún escultor desocupado, que había imitado en el mármol el aspecto y forma de miembros humanos.

Creerta noche en que sobre la fatídica mesa jugaba Riccabocca á las cartas con varios caballeros, comenzó á perder fuertes sumas, y á dar señales de nerviosa excitación.

—¿Quereis saber una cosa, amigos míos? dijo con alterada voz á sus convidados. No penseis que, como os he dicho antes, esa mesa es de piedra. Acaso no me creáis, pero esta garra que aquí veis no es de mármol; es el corazón de una mujer, petrificado. Esos ojos no son de cristal, sino vitrificados ojos humanos. Esta noche, sentado allí, esos ojos me han mirado con siniestro brillo. Sus pupilas han penetrado hasta lo más recóndito de mi ser; y su fuego ha llegado hasta quemar mi alma. Esa visión me perseguirá hasta la eternidad. Yo no puedo soportarla, y siento que me vuelvo loco.

Los amigos se interpusieron entre la mesa y el desalentado Riccabocca, cubrieron con sus manos los fosforescentes ojos para que éste se apaciguase, pero él se lanzó á mirar una vez y otra aquellas cien pupilas funestas, y en el colmo de su terrífica exaltación se apoderó de una daga que colgaba en el muro, y se la clavó en el pecho, exclamando:

—Al fin, escapó de ellos! y cayó muerto al pié de la mesa.

Sus herederos la vendieron al Museo

Pitti, en donde se conserva como una curiosidad que puede competir con los más pavorosos objetos de las cámaras de horrores en que abunda la histórica Italia.

El Doctor Mark L. Nardyz, de New York, espera obtener, por la temporada de la Exhibición, esta fúnebre mesa, que no dejará de atraer una buena porción de espectadores á los salones del Instituto.

CABOS SUELTOS.

Están nombrados, como ayudante de la escuela de varones de San Antonio, Alajuela, don Leoncio Martínez; preceptor de la de varones de Santiago del Este, don Leonardo Soto; director de la de San Miguel del Naranjo, don Esteban Maroto; preceptora de la escuela de niñas de Candelaria, la señorita Beatriz Corrales; preceptor de la escuela de varones de Palmares, don Guillermo Ruiz; de la de Santiago, don Ignacio Merino; y como directora y ayudante de la escuela de niñas de Palmares, respectivamente, doña Matilde A. de Ruiz y la señorita Ersilia Ruiz.

Juan Diego Braun.—He aquí una composición inédita de nuestro malogrado y querido amigo Braun. Estas dos estrofas en que imita á Becquer, las dejó en un álbum de donde la hemos tomado para obsequiar con ellas al público, y en recuerdo del inteligente joven cuya temprana muerte es todavía justamente deplorada entre nosotros. Dicen así:

(Imitación de G. Becquer).

Volverán las auroras cada día
De tu jardín los flores á dorar
Y otra vez de sus rayos, vida mía,
El beso esperarán;

Pero aquellas que vieron envidiosas
Nuestra dicha entre amores resbalar,
Aquellas ay! que fueron tan hermosas....
Ah! nunca volverán!

San José, febrero 10 de 1882.

ABDÓN N. JAUREGUI.

Si fuera verdad.—La *Independencia Belga* publica una carta de su corresponsal en Nápoles, con curiosos detalles relativos á un médico siciliano, que pretende haber encontrado un medio infalible para curar el cólera. He aquí un extracto de esa carta:

Los periódicos sicilianos hablan de un anciano providencial, de un anciano taumaturgo, de un médico de Militello que tiene más de ochenta años, y que hace una semana llegó de Catania á Palermo, anunciando que traía un remedio infalible contra el cólera.

—Pero, señor, ¿por qué no ha venido usted cuando se manifestó el cólera? le preguntaron.

—Porque justamente acabo de completar mis estudios y de confeccionar mi específico, que no solamente cura los coléricos, sino que vuelve á la vida hasta los moribundos á quienes no les quede más que contadas horas de vida.

Se le ha pedido ceda su secreto mediante una suma; pero el viejo octogenario ha contestado: "Yo

no vendo mi invención, porque no quiero especular con él, ni que se me trate de charlatán. Además soy viejo, rico y no tengo necesidad de dinero. Me llamo Antonio Reforgiato y quiero respetar mi nombre. Mi objeto es ser útil á la humanidad. Cualquiera que se vea atacado del cólera, no tiene más que llamarme, correré á la cabecera de su cama y le curaré."

Y, en efecto, el anciano Doctor, que tiene la fisonomía de un hechicero de la Edad Media, acude á todas partes, sin preguntar si el enfermo es rico ó pobre. Llegando al lecho del paciente, se hace servir un plato con un poco de agua.

Al quedarse solo con el enfermo, echa en el agua una sustancia, cuya naturaleza se desconoce, y aplica sobre el estómago un lienzo mojado en esa composición, dándole también una pildora al paciente.

Al cabo de diez minutos, Antonio Reforgiato se va, diciendo que el enfermo está salvo.

Lo que hay de cierto, es que la voz pública afirma que todos los coléricos á quienes el Doctor Reforgiato ha administrado su medicamento, han curado.

Muchas personas que merecen entero crédito, aseguran haber asistido á verdaderas resurrecciones.

Sin embargo, la administración municipal, temiendo que se trate de un charlatán, no ha querido conceder al anciano una sección del hospital para que operara allí sus milagros. Pero se citan muchos nombres y domicilios de personas curadas por ese procedimiento y las casas de éstas se ven invadidas por una multitud de gentes, que quieren, como Santo Tomás, ver y creer.

El porvenir nos dirá si el doctor Reforgiato es un visionario, un loco, un intrigante ó un bienhechor de la humanidad.

BUENA ELECCION.

—Sabe Ud. que Don Patricio Salió electo diputado?
—Pero, hombre ¿qué le han hallado Para hacerle ese servicio?
—Yo no sé; mas tengo indicio Que la junta electoral, Se fijó en que tiene el tal Dos cualidades: callado, Y flexible, en sumo grado La columna vertebral.

M. Pineda Castejón.

Para probar las suelas ó pieles empleadas en el correaje de las máquinas aconseja un químico el siguiente procedimiento: Se introduce un pedacito de la suela que se quiere en vinagre; si está bien curtida, en cuyo caso es á propósito para el objeto indicado, no sufrirá alteración alguna, excepto, cuando más, un ligero ennegrecimiento, aunque dure algunos meses su inmersión; si por el contrario no está bien impregnada de tanino, no tardarán en hincharse las fibras, y la piel se converti-

rá pronto en una masa gelatinosa.

El anteojo.

Gil Pérez y su hijo Juan,
Por capricho ó por antojo,
Mirando con un anteojo
Las mismas cosas están.

Juan, á través de sus años,
Ve lo risueño del mundo;
Gil, anciano y moribando,
Ve sólo los desengaños.

Donde el hijo dicha siente,
El padre indiferentismo;
Y es... que el anteojo es el mismo,
Pero la edad diferente.

RAFAEL TEJADA.

En vísperas de casarse.

A una joven.

Si no buscas el placer,
Sino entusiasmo y ventura,
Al amor da tu hermosura,
Mas no al oro ni al poder.

Para un beso de tu labio
No son suficiente precio
Ni las riquezas del necio,
Ni los laureles del sabio...

Para comprar la ilusión,
La dicha, el honor, la calma,
Hay que dar alma por alma,
Corazón por corazón.

LEOPOLDO AGUSTO DE CUETO.

Manifiesto.—Hoy ha circulado el que el señor Presidente don Bernardo Soto dirige al pueblo, dando un solemne testimonio de su reconocimiento, por haberle conferido unánimemente sus votos para regir, desde la primera Magistratura, los destinos de la Patria.

Los términos en que se expresa el señor Soto, hacen que su manifiesto sea considerado como un documento oficial notable por su fondo y por su forma, y como un programa administrativo digno de un gobernante que ha puesto toda su inteligencia y su corazón en obsequio de las libertades públicas y el bien del país.

Por no habernos llegado oportunamente no reproducimos hoy el Manifiesto, pero lo haremos y con placer en el número de mañana.

Es importante este aviso que da el señor Administrador Gral. de Correos:

A petición del Agente de la Compañía de las Malas del Pacífico, la correspondencia para Europa, E. E. U. U., Antillas, América del Sur y Centro-América, se despachará de esta ciudad el 10 del mes en curso.—El mismo día se despachará correspondencia para Méjico y California, por el vapor extraordinario que tocará en Puntarenas el 12 del corriente.

Un amigo del señor Redactor del "Diario de Costa-Rica le aconsejó que dijera en la sección de Gacetillas, que los padres de familia tienen la culpa de que los niños hagan travesuras en el Parque; y un padre de familia, dos madres de ídem y tres maestros de escuela nos aconsejan á nosotros que digamos que, aunque ellos les predicán más que un padre

diegano y un misionero jesuita, los niños siempre se olvidan de los sermones, cuando están solos y en un paseo; de manera que en el Parque, si los chiquillos maltratan las plantas y dañan los asientos y hacen de las suyas, el Agente de Policía que está allí debe llamarles buenamente al orden, dejando por un momento de admirar al mono negro, animalito que es la causa inocente de los desafueros que cometen los niños, que en punto de travesura, corren parejas con el mico.

Definiciones.—Las que se han dado del amor son muchas; don Juan Eugenio Hartzenbusch dice hablando de él:

"Amor es el bien mayor
Que en esta oscura morada
Le dió al hombre su Hacedor,
Que le creó de la nada
Por un impulso de amor."

Don Ramón de Campoamor dice:

"El amor es un galán
Que ni hambre ni hartura quiere,
Pues le mata el mucho pan
Y con poco pan se muere."

Mientras tanto, un poeta popular lo define así:

"El amor es un bichito
Que por los ojos se mete;
Cuando llega al corazón
Francisco Javier tenéte."

Dinamita.—Dice un periódico, hablando de la explosión de esta sustancia:

"Se ha verificado por medio del cronoscopio, que la velocidad con se trasmite la explosión de los cartuchos de dinamita colocados unos al lado de otros es de 24000 pies por segundo. Una tonelada de dinamita distribuida en caatuchos del tamaño ordinario y colocados en línea ocupan una milla justa.

Por cualquiera de los extremos que princie la explosión tarda en comunicarse al otro la octava parte de un segundo. La gran velocidad con que se comunica la explosión de la dinamita, ofrece inmensas ventajas en ciertos trabajos de ingeniería, como para volar paredes ó arcos viejos, puentes y otros edificios ruinosos."

Pero nosotros hemos visto que en cierta ocasión, la ingeniería no sacó provecho de la dinamita.—Tratábase de hacer volar un montecillo en el trayecto por donde pasará el Canal de Panamá; y para el efecto se había cargado una mina con cuatro ó cinco toneladas de dinamita; llegada la hora de prenderla fuego, el obispo Paul, en medio de multitud de personas, bendijo solemnemente la explosión que iba á verificarse, porque hasta las explosiones se bendicen, aunque desde lejos; mas resultó que apesar de la chispa eléctrica transmitida al depósito de la dinamita, ésta no se inflamó, y los espectadores nos retiramos sin haber presenciado el espectáculo; quizás la dinamita no es inflamable cuando la bendice un obispo.

Telegrama de Puntarenas.

Abril 9.—Anoche á las 9 fondeó la barca alemana "Aeolus," de 417

toneladas, procedente del Callao, con 46 días de mar, 11 tripulantes, al mando de su capitán F. Reimers, en lastre, buen estado sanitario y consignado á la Compañía de Agencias.

NOTICIAS POR EL CABLE.

Telegrama de San Juan del Sur, recibido en San José el 8 de abril de 1886, á las 9 p. m.

EE. UU.—San Luis.—Abril 6. Anoche después de haber partido Mr. Turner, Secretario de la Junta directiva general de los "Caballeros del Trabajo", los demás miembros del comité anunciaron que la determinación unánime de la Junta era que continuara la huelga hasta que se hiciera un arreglo, por medio del cual todos los huelguistas pudieran ocupar sus antiguos puestos, con escepción de aquellos que hubieran tomado parte en actos de violencia y destrucción de propiedad.

La Crosse Wisconsin, abril 6. Un gran incendio ha ocurrido aquí que comenzó en una máquina de acerrar y se extendió rápidamente y con fuerza. Las pérdidas se calculan en \$ 500,000.

Lima, abril 5.—El Gobierno Boliviano no ha contestado todavía la petición de los comerciantes de La Paz, pidiendo que se restablezca la aduana en aquella ciudad, porque está demostrado que la oficina de la aduana en el puerto, es perjudicial al comercio, y que el despacho de mercaderías en Arica disminuye rápidamente reembarcándose los cargamentos de allí, removiéndolos para importarlos por el puerto á Bolivia.

Amsterdam, abril 5.—La huelga de los hilanderos y tejedores de algodón contra la baja de los salarios continúa en Sched; hasta aquí no ha habido disturbios, aunque los socialistas instan á los huelguistas para que apelen á medidas violentas.

London, abril 6.—Hoy, en una reunión de Gabinete, se discutió largamente el proyecto irlandés de Mr. Gladstone.

El Conde Kimberly, Childers Harcourt y Memdela, se oponen con energía á ceder el manejo de las aduanas á la Irlanda.

Gladstone continúa firme.—Se dice que á consecuencia de esto los Ministros citados renunciaron.

Bruselas, abril 6.—Cierta número de huelguistas que tomaron participación en los últimos motines fueron sentenciados hoy en Charleroy, á prisión, que varía de tres meses á cinco años de duración.

Diez mil operarios continúan aún en huelga; pero se espera que muchos de ellos comenzarán de nuevo mañana sus trabajos.

París, abril 6.—El arresto de Roch y Ducquercy, continúa produciendo sensación.—Algunos periódicos atacan violentamente al Gobierno. Los socialistas han convocado una asamblea para mani-

festar su indignación. Se teme que hagan uso de represalias.

Madrid, abril 6.—En la elección para miembros de la cámara de Diputados han salido 136 ministeriales, 15 conservadores de la agrupación de Cánovas del Castillo.

Siete conservadores partidarios de Romero Robledo, seis miembros de la izquierda dinástica, diez republicanos y un carlista.

Los señores Castelar y Sagasta han sido elegidos.

Atenas, abril 6.—El Ministro de la Guerra ha regresado de su visita de inspección á las fortificaciones de la frontera.

Se manifestó muy satisfecho á varios de los jefes de la eficacia de los fuertes y antes de partir suplicó á los oficiales que recordasen que estaban destinados á sostener el honor de la Grecia en el campo de batalla y que no regresará á sus hogares.—Se hacen grandes preparativos para celebrar la independencia de la Grecia.

El viaje del Ministro de la Guerra y las espresiones de que hizo uso se toman como indicio de que muy pronto se declarará la guerra.

Constantinopla, abril 8.—Se sa-

be de fuente oficial que las potencias esperan un cambio probable en el ministerio griego antes de decidirse á emprender operaciones navales contra la Grecia.

AVISOS.

El cólera en Cuba.

Se vende una partida de novillos de buen tamaño, que ha pasado el verano en buenos sitios del Departamento.

Dirigirse por informes á esta oficina.

—1 v. 1.—

DOCTOR LORENZO J. MARTÍN

Cirujano Dentista, graduado del Colegio de Pensilvania en 1866. Ofrece sus servicios profesionales á domicilio, con prontitud y esmero como también se hace cargo de trabajos en mármoles para nichos, bóvedas y mausoleos, grabados en planchas metálicas, plateados, niquilados ó dorados para oficinas, bancos y personas profesionales.

Ordenes, casa de don Juan Manuel Carazo.

15—v—1 3.

HOTEL DE ROMA.

CALLE DEL CUNO Y CATEDRAL

SAN JOSE.



COSTA-RICA.

Este establecimiento.—situado en punto central y en una de las calles principales de esta ciudad,—brinda comodidad al viajero y satisface las exigencias del buen gusto.

REEDIFICADO HOY, OFRECE:

Una cantina surtida de variados licores y exquisitos vinos, conservas, etc., etc.

Un espacioso comedor y variada mesa: otro ídem para servicio de señoras y convites especiales:

Salón para tertulia, juego de billar, ajedrez, tresillo, etc., etc.

Habitaciones altas y bajas.—Las primeras adornadas con muebles de lujo y de gusto. El viajero debe estar seguro, de que no encuentra mejores en ningún hotel de la República; y en los ratos de solaz, puede recrearse contemplando desde los balcones, los hermosos campos que rodean á la capital.

Además, ofrece, magníficos baños, fríos ó templados, al gusto del que los solicite.

PRECIOS COMODOS.

EL PROPIETARIO,

JOSE SACRIPANTI.

Realización completa,

PRECIOS NUNCA VISTOS

En el Taller de Marmolista, Uruca 8

Encargue el que necesite.

Un apreciable y distinguido caballero, acaba de encargar varias losas sepulcrales de mármol superior, relieve y bonitos diseños, satisfaciéndole la ejecución, precios y la actividad en el trabajo.

P—v.—5.

"La Costa-ricense."*Fábrica de sellos de hule en la "Imprenta de Sibaja."*

Alajuela.—Calle de Guardia.

Gran variedad de formas.

Pronto despacho.

Precios moderados.

TEÓFILO SIBAJA G.

Dinero al seis por ciento al año.

La empresa de coches y carros de carga que pertenecían á Pepe Feo, se ha trasladado á la casa de doña Liberata Chavarría, calle del General Fernández, número 24, antigua bodega de don Arturo Morrell.

Allí se encuentran los mejores troncos de caballos, una berlina de lujo, y siete más en buen estado.—Puntualidad y baratura.

Se hacen viajes á Carrillo y á Esparta.

JOSÉ VALVERDE S.,
Admor.

10—v.—4.

Payne & Hastings,

CONTRATISTAS.

Hasta nuevo aviso la oficina de la Compañía de Tranvías de San José, está en el Hotel Víctor.

SILAS W. HASTINGS.

Agente viajero de New-York Life Insurance Company.

Agencia Garrett Roach para toda clase de ganado fino.

Agencia Thos. Cook é hijos, de boletos de viaje para todas partes del mundo.

Para informes y precios dirigirse al representante en la oficina de Tranvías, M. C. Turner, agente.

No se olviden.

Los que quieran saborear mi acreditado chocolate elaborado con mucho asco: lo encuentran de venta en los principales establecimientos de abarrotes.

Fábrica, Comercio 49, O.

VICENTE PÉREZ.

13—v.—7.

LA CASA

número 43, calle del Cuño, se alquila.

En esta oficina se dará razón.

3 v. 1.

¿SE MORIRAN LOS SASTRES?

Es muy posible que esto suceda con la liquidación de la

G. ANGA.

Mira, chico, qué precios:

Vestidos de casimir, varias clases, á la última, para caballeros,

á \$ 12—\$ 13—\$ 15—\$ 16

Vestidos de casimir, terciopelo, etc. etc. de todos tamaños, para niños,

desde \$ 4 hasta \$ 6

Vestidos de casimir, varias clases y tamaños, para jóvenes,

desde \$ 10 hasta \$ 14

Levititas de paño negro de primera clase, recién recibidas al precio de

\$ 8—\$ 11—y \$ 14 cada uno.

Sacos de casimir de toda medida, para caballeros, al escandaloso precio

de \$ 5.

Chaquetas y pantalones de buenos casimires, á precios nunca vistos.

Casimires ingleses y franceses, finos, para ternos, con el 25 0/0 de rebaja en sus precios.

Camisas blancas, finas, que se vendían antes á \$ 36 pesos docena, á dos pesos cada una.

Calcetines sin costura, desde un peso cincuenta hasta tres pesos cincuenta la docena.

Camisetas de merino y de algodón, á siete pesos docena.

Calsoncillos de punto á precio escandaloso.

TAMBIEN

Se encuentran á la venta: vinos españoles y franceses, fósforos, fideos, cerveza estrella, escobas, canfín en barriles y cajas, cervas alimenticias, etc etc.

Acudan los que deseen vestirse, comer y beber barato, pues la liquidación como se anuncia durará muy poco.

San José, 24 de marzo de 1886.

PEDRO TERRES.

30—v.—7.

G. HERRERO Y Cia.

—:0:—

Han recibido en estos días un variado surtido de

pañolones de burato,

gro negro, adornos negros,

mantillas madrileñas,

punto de seda negra, encajes

y gran variedad de novedades.

Gran depósito de máquinas de coser

"NEW-HOME" y "DOMESTIC."

—5 v. 2.—

A la Santa Clara.

Se vende fideos en latas de 11 libras netas.—También puros del Salvador, por mayor y al detal.

AGUSTÍN ATMETILLA.

—12 v. 2.—

A las novedades.

Llegaron los sombreros de última moda para los señores Diputados.

MANUEL VEIGA.

—3 v. 2.—

Francisco A. Durini,**Escultor**

y negociante en mármoles con depósito en Génova, se encarga de hacer venir directamente de Italia, á precios sin competencia en Centro-América, monumentos, mausoleos, altares, pulpitos, cruces, lápidas, pilas bautismales y para agua bendita, estatuas, fuentes, macetas, escalones, ladrillos, tablas para muebles y mesas de café, etc. etc.

A toda persona interesada le proporcionará modelos y planos de buen gusto artístico conforme á los cuales se comprometerá hacer venir toda obra que se le encutiende, garantizando el trabajo y respondiendo de toda avería, hasta dejarla colocada en el lugar que se le designe.

Testimonio de sus trabajos son los dos grandes monumentos y un mausoleo erigidos á la memoria del General Morazán en las capitales del Salvador y Honduras, así como también los del sabio Valle, Doctor Reyes, General Cabañas, en Tegucigalpa y muchos otros mausoleos de familia colocados en aquellas Repúblicas y en la de Nicaragua.

En trabajos, precios y condiciones, sin competencia.

P alt. 28.—

ARSENIO JARDIN,

COMPRA ORO DE ALHAJAS VIEJAS.

Calle de la Catedral, frente á la Imprenta de la Paz.

P.—52.

LOTERIA.

Vendo billetes para el sorteo del once de abril próximo, fecha memorable en mil ochocientos cincuenta y seis.

Tres mil pesos se pondrán á la suerte. Remitiré á las provincias los números que se me pidan, libre de porte.

San José, marzo 31 de 1886.

J. TEODORICO QUIRÓS.

21 v. 5.

J. F. ECHEVERRÍA & J. CASTRO MÉNDEZ.

Echeverría & Castro.

COMISIONISTAS.

2 Calle Fernández.

San José de Costa-Rica.

P—63.